



Director: Don Antonio Rosselló Gómez.
Redactor-Jefe: Don Pedro Ferrer Gibert.
Administrador: Don Jaime Font Monteros.

HORAS DE DESPACHO:

Redacción: De las 9 á las 12 y de las 19 á las 21.

Administración: De las 10 á la 1 y de las 18 á las 20.

Deslinde político

La conjunción Silvela-Maura, cuando no haya producido obra alguna práctica de Gobierno, tiene el mérito de haber deslindado dos tendencias políticas en la Gobernación del Estado.

Hasta ahora el titulado partido liberal conservador venia aceptando las libertades y las reformas que el partido liberal implantaba en el país, no diferenciándose apenas los dos partidos más que en la forma de aplicación ó interpretación de aquellas leyes, el primero en sentido reaccionario y el segundo en sentido democrático.

Hoy no ha de suceder lo mismo.

El partido conservador, cuya jefatura es por demás que nadie trate de disputar al Sr. Maura, marca por boca de este una tendencia manifiesta hacia la derecha, hasta el punto, como hemos dicho ya, de confundirse con el Sr. Pidal, y darse la mano con el jefe de los integristas Sr. Nocedal.

Las manifestaciones del señor Maura en el Congreso, expuestas con la arrogancia que le caracteriza, no dejan lugar á duda.

De ellas se desprende que el partido conservador, desde hoy en adelante, emprende un periodo de retroceso, cuyos límites no es posible marcar. Y siendo así, claro es que á los liberales nos corresponde á su vez el deber de oponernos tenazmente á estas corrientes de reacción que amenazan destruir las conquistas democráticas á tanta costa alcanzadas.

Precisa para ello que abran los ojos ante este peligro aquellos que, fiados en el ableno liberal del Sr. Maura, le siguieron incondicionalmente en todas las evoluciones. No se trata ya de pequeñas diferencias ó matices de escasa importancia sobre el régimen del país. Ni se trata tampoco de una disidencia más ó menos fundada sobre puntos secundarios. Es una verdadera conversión á la derecha realizada descaradamente por el señor Maura, y que permite á honores tan conservadores como los Sres. Condes de Sallent y de S. Simón, abandonar á Silvela y reconocer la jefatura de Maura, sin que entiendan con ello cometer claudicación alguna, ni verificar cambio de posición de ninguna clase. No es que esos señores se pasen al campo maurista; es que Maura ha ido hacia ellos y se ha confundido con ellos.

Enhorabuena; la causa liberal ha ganado mucho con este deslinde de opiniones, hasta ahora confundidas en vagas fórmulas y

ocultas en posiciones inverosímiles. Los liberales sabemos ya á que atenernos, sin ambages podemos confundir con el epíteto de conservadores, y más aún, de conservadores ultramontanos, á cuantos sigan al Sr. Maura en su última evolución.

Vida militar

Debidamente autorizados por su autor nuestro distinguido amigo Sr. Burguete, publicamos hoy el trabajo que vá á continuación, copiándolo de *El Diario Universal*.

La escuadra inglesa. Recuerdo cariñoso. Demos tración inusitada. El general Ortega. A propósito de alianzas. Ayer y hoy

Coinciden aquí las noticias de las últimas declaraciones del Sr. Silvela, jefe de Gobierno, respecto á alianzas, con los antecedentes de una crisis inmediatamente resuelta; y por modo singular, ecos de alianza, noticias de crisis y solución de la misma, vienen conjuntamente á este hermosísimo rincón á las cuarenta y ocho horas escasas de haber estumado en las lejanías del mar la silueta de la escuadra inglesa del Mediterráneo, con sus 40 barcos espléndidos, uniformes; dando al viento desde las chimeneas ufanos penachos de gallardía y ecos lejanos de hurras sobre cubierta.

No intento sacar deducciones aventuradas de hechos positivos de que fué testigo narro el suceso: desapercibido para la prensa de por acá, atacada en su mayoría de mi opismo incurable, de *catalla mismo* y de *hispanofobia*—fuera de muy honrosas excepciones de todos conocidos.

Como español y como soldado me indigna el silencio de una complicidad *misogala-catalanista* que pesa sobre hechos que pueden servir para orientar la opinión.

Por primera vez, la escuadra inglesa, mirada con recelo aquí, ha traído á los buenos españoles una espontánea y gallarda muestra de simpatía, de una sencillez más trascendente que las cortesías obligadas de Cartagena, preparadas acaso con compromisos, á juzgar por las frases del Sr. Silvela.

No ha debido convenir en estas islas á la Prensa adicta al Sr. Maura que lo espontáneo de la frase del almirante inglés llegara en telegramas á Madrid. No era oportuna la declaración. Y en esta Prensa se hizo el silencio que el Gobierno ha hecho á las comunicaciones oficiales sobre asunto tan trascendente.

Conviene envenenar la opinión contra Inglaterra, y desde hace un siglo no hay por nuestros hombres de gobierno y sus secuaces otra tendencia.

Los múltiples agasajos, las inusitadas atenciones del almirante de la escuadra inglesa á la primera autoridad de estas islas, convenía que quedara en silencio; y en este país que agasaja á la escuadra del Japón y á la de China, se deja en silencio la espontánea manifestación inglesa por no desvirtuar ceremonias cortes de Cartagena que, á título de deber de cortesía solicitada, quieren hacernos pagar los franceses al precio de compromisos.

Visitó el almirante de la escuadra á la autoridad militar de estas islas; devolvió la visita el general Ortega; y recibido entre agasajos que excedieron los límites de la cortesía, fué invitado á comer por el jefe de la escuadra. Vino la autorización expresa de Madrid tras larga demora y en medio del silencio y aun del secreto.

Debí ser asunto de larga tramitación tan sencillo expediente, la obligada resolución de cortesía, y cuando á punto de cumplirse el plazo de aceptación vino el permiso, el capitán general de estas islas Baleares se trasladó por orden expresa, sólo con sus ayudantes, á bordo del buque insignia.

Representaba á España el general Ortega, el bravo defensor de San Juan de Puerto Rico; aquel que supo rechazar con bizarría la escuadra yanqui de la capital de la isla, con gran pesadumbre de aquellos mismos que de antemano pensaban entregarla.

No olvidó el almirante inglés el episo

do que hoy se esfuerzan en borrar aquellos quienes molesta el claro oscuro para dar tono uniforme y gris á la catástrofe. Por primera vez acaso el nombre de España y un hurra resonante vibró en las cámaras del barco de un almirante inglés: la Marina Real rompió en acordes desde lo alto de cubierta; tripulantes y soldados respondían con hurras entusiastas, y á lo largo de los buques escalonados un viva España y vibrante poderoso resonó potente en la bahía, iluminada de golpe por los reflectores de todos los buques, entre el estallido de cohetes y bengalas, y en medio del acorde repetido de las músicas y los vivas de los tripulantes, que aclamaban de conjunto al rey de España y al rey Eduardo, cuando nuestra autoridad militar alzó su copa brindando por los reyes.

Nuestra alianza en la guerra de la Independencia fué el tema del brindis del jefe de la mayor escuadra. La venerable figura del almirante inglés se estremeció sacudida de entusiasmo al final, y con ardor inusitado estrechó las manos del general Ortega; el recuerdo de Talavera, de Arapiles y de tantos otros, despertó por la elocuencia de marino inglés, nos hizo vibrar á todos, y el ¡hurra! de los soldados ingleses, formados en cubierta, trajo sobre nosotros el soplo electrizado que trae en la guerra el saludo ensordecedor del camarada. Acabó la ceremonia tarde. Las simpatías personales del almirante, dijeron a todos lo que había callado el general en las obligadas reservas oficiales; y al dejar el buque inglés, entonado por los marinos el *Good save the king*, nos descubrimos todos, y una brisa acre y húmeda, que azotó y ajeó nuestra barca al separarnos del buque insignia, entre músicas, hurras y bengalas, trajo á nuestro rostro el recuerdo de unas lágrimas que mezclaron, no hace un siglo, los ejércitos hermanos, enterrando á sus muertos de Talavera.

He logrado con mi nombre título de independiente. Escribo este artículo á nombre de español y de soldado.

Me indigna la farsa con que se engaña á mi país precipitando á la opinión á una política militarmente insensata, á la reata de Francia, y callando por sistema todo lo que serviría para educar al pueblo en su desorientación.

La Prensa de aquí ha sido, en su mayoría, por ignorancia ó por mandato, nacido en el abandono de sus verdaderos intereses, cómplice con el Gobierno del silencio sobre un hecho que á la sazón es trascendente. Y si así no fuera es culpable de un delito de descortesía realizado á sabiendas, y del cual protesto como buen español.

Había algo más que hacer aquí que atender á los intereses particulares del contratista; de la Isteña Marítima y de dos empresas más. A la indiferencia de hoy ante el agasajo á España, representada por el general Ortega, corresponderá mañana la indiferencia al agravio. Y esto no tendría ningún valor si el Gobierno no hubiese fomentado, como título de sumisión á él, lo que bien puede esconder un germen de deslealtad á la patria.

No intento en este artículo hablar de intereses de alianzas. Habíase hecho sustancia para un discurso del Gobierno los agasajos de la escuadra francesa en Cartagena; quedaban en silencio los agasajos á la autoridad de España, representada por el general Ortega, de la escuadra inglesa del Mediterráneo en Palma de Mallorca; y á las cuarenta y ocho horas se alejaba silenciosa la *Escuadra Blanca*, la flota más considerable que los ingleses tienen en los mares, y aquí quedábamos, al perderse los buques en la lejanía, comentando un discurso y una crisis, y viendo cómo en un Gobierno enmudece la cortesía por cumplir compromisos de alianza hechos públicos en artículo *mortis* y amañados con la habilidad y picardía con que se amaña una elección.

Comandante BURGUETE.

El abanderamiento

Reproducimos de nuestro estimado colega el *Diario del Comercio* el siguiente artículo, cuyo asunto debería ser tema de preferente atención de nuestro Gobierno, por tratarse del desarrollo de la Marina mercante, y que desgraciada-

mente ha quedado siempre relegado al olvido.

Dice así:

«No se puede desperdiciar la magnífica ocasión que se ha presentado para demostrar, á la comprensión de todos, los efectos perniciosos del enorme derecho que se exige para abanderar un buque en España, única nación, después de Portugal, en Europa, impone semejante derecho, cuyo efecto positivo es, solamente, impedir el desarrollo de la Marina mercante nacional, la cual, con la Agricultura, forman la primera riqueza, de la que deriva la suya la Industria.

Y espresado fijarse bien, para no caer en deplorables confusiones, que las naciones todas, de Europa, que admiten á su bandera casi libre de derechos, buques de todas clases y procedencias *son ellas mismas constructoras*, con primas algunas de ellas y devolución de derechos sobre piezas de maquinaria, etc., importada, como en España, y sin tales ventajas, otras.

Vamos al hecho que se presenta, gráfico, hoy, á nuestra vista.

Da la casualidad de reunirse en el puerto de Barcelona los siguientes buques amparados bajo la bandera de la República de Uruguay por impedirles matricularse en España el exorbitante derecho de abanderamiento que se les exigiría.

Y no van á estar reunidos en este puerto, todos, ni mucho menos, los buques que se encuentran en igual caso.

Barca «*María de la Soledad*» (Andana).

Id. «*Guernica*» (Muelle de Atarazanas).

Id. «*María*» (Muelle de la Ribera).

Id. «*Pepita*» (Muelle de la Riba).

Vapor «*María*» (San Beltrán, de carbón).

Por poco no se encuentra también entre éstos el vapor «*Barcelona*», que fué de una casa de esta plaza y navegó bajo bandera uruguaya todo el tiempo que lo tuvo.

Todos estos buques, como es de suponer, tributan á la nación cuya bandera les cobija; la cual conoce también las ventajas que reporta la atracción á su bandera, de toda clase de buques, que no sólo concede todas las facilidades para su admisión, sino que opone algunas dificultades del género de las que se oponen á la *matriculación* en España, para salirse de ella.

Nada puede haber más elocuente que estos datos para demostrar que del derecho de abanderamiento de buques, sin que reporte en cambio, ventaja alguna, se sacan dañinos efectos; colocando á los españoles en situación de tal inferioridad económica, con relación á los de otros países, que les es casi imposible luchar en la navegación libre.

J. G. T.»

La Vanguardia.

CUENTOS DEL JUEVES

El perro del cura

Acababa de entrar en el café de las Tres columnas al apercebirme de que un negro, sentado en una mesa de un rincón, me saludaba afectuosamente.

—Me ha tomado por otro, pensé para mí sin hacerle caso.

Pero nada, cada vez que se encontraban nuestras miradas, volvía á saludarme de nuevo, hasta que, vista su persistencia, le devolví el saludo.

No esperaba otra cosa para correr y precipitarse en mis brazos, y entonces reconocí en él á un antiguo camarada de colegio.

Era nada menos que el hijo de un rey del Senegal, quien le había enviado á Francia á estudiar y á *européizarse*, y, efectivamente, había aprovechado el tiempo.

Me contó que había sido mozo de baños, camarero de café, vendedor ambulante, y que, finalmente, había optado, por dedicarse á enseñar perros.

—Sí, sí, me dijo, aceptando voluntario el *bock* que yo le ofrecí, siempre he tenido un singular cariño á los perros. Un perro tiene un cerebro como el de usted, un corazón como el de usted, y es más inteligente que el caballo y que el camello, como ha dicho el señor Buffon.

—El último que he enseñado es el de un señor cura que trabaja dentro de una

iglesia. Supe que era muy aficionado á los perros y me presenté á él.

—Buenos días, amigo, me dijo al verme; ¿quiere usted que le bautice?

Y yo le dije: —Buenos días, señor cura. No puedo bautizarme porque soy negro. Vengo á hablarle de perros. Yo quiero mucho á los perros. El perro es un animal muy inteligente; más que el caballo y que el camello.

—Síntese me dijo el cura, y tome café y en seguida dió un silbido y entraron tres perros haciendo, guau, guau.

El uno era pequeño y blanco, el otro un gran terranova, y el tercero una perrita negra.

—Ved mis animalitos, me dijo, son mis amigos; son más leales que los hombres y me obedecen en todo. El negro me sirve de criado; lleva mi bastón, va á buscar mi pipa, y hace una porción de habilidades: vamos, que no le falta más que hablar.

—Pues yo, señor cura, soy profesor de perros y los enseño á hablar. Aprendí esta ciencia en el Senegal.

—¿Usted enseña á hablar á los perros! —Sí, señor. He enseñado á muchos en América, y si usted me deja esa perrita negra, en veinte días que yo la tenga ya sabrá pronunciar muchas palabras.

—¿Y cuánto me costará esto?—preguntó el cura.

—Entonces el cura me dió la perra y el dinero, diciéndome:

—Ya me la traerás cuando sepa hablar.

—Yo tomé el dinero y la perra; me fui á París, y vendí la perra en cincuenta francos, y con todo aquel dinero, me fui al *Mouline-ruge*, donde me divertí mucho cenando con una muchacha que era muy bonita.

Cuando ya acabé todo el dinero, volví á ver el cura y le dije:

Buenos días, señor cura. La perrita está muy bien y ya empieza á pronunciar; con diez lecciones más, quedará corriente.

Me dió cien francos, y me fui á París á gastarlos alegremente hasta que se acabaron; y entonces fui á casa del señor cura; poniendo cara muy compungida.

—¿Va bien la perra? me preguntó al verme entrar.

—No; no, señor; no va del todo bien.

—¿Ya sabe hablar?

—¡Ah! eso sí; habla también como yo; pero es una mala persona.

—¿Que la perra es mala!

—Pero muy mala. La semana última me paseaba yo con ella por las orillas del río y le dije: «Hace muy buen tiempo», y respondió: «Sí, muy bueno», y seguimos paseando, y cuando de repente me dice:

—¿Y que dice aquel viejo?

—¿Qué viejo?—le pregunté.

—Pues ¡toma! el cura, mi amo. ¿Qué tal le va? ¿Está bueno?

—Sí, muy bueno—le dije.

—¿Y tiene todavía la costumbre de acostarse con la cocinera.

Entonces yo, furioso de oír aquella lengua calumniadora, le dí un terrible puntapié, dió una voltereta en el aire y cayó muerta dentro del río.

—Muy bien hecho, querido amigo —me dijo el cura,—muy bien hecho.

Y me despidió dándome 100 francos más.

GEORGE AURIOL.

Los liberales

Las declaraciones del Sr. Montero Ríos que goza de indiscutible autoridad en la política, son la primera manifestación hecha de un modo directo en la prensa, después de la última crisis, acerca de la marcha de los asuntos públicos.

El ilustre ex presidente del Senado estima el último cambio ministerial como inexplicable ó inverosímil, considerando que ha sido solo un pretexto para que las dos tendencias que trabajaban al partido gobernante se puedan poner de acuerdo.

El nuevo Gobierno vivirá, en concepto del Sr. Montero Ríos, por la necesidad de legalizar la situación económica, lo que es un modo de censurar acerbamente al Gobierno anterior, que ha tenido que salir del Poder sin aprobar los

presupuestos ni los proyectos relativos a las fuerzas de mar y tierra. Entiendo el Sr. Montero Ríos que pa...

En cada lado lateral del altar ardian 70 cirios de cera amarilla. Pocos momentos antes de las doce fueron llegando las autoridades invita...

En el banco de la Diputación se sentaban el presidente de la Corporación señor Socías y los diputados señores Barceló, Puigdorfol, Vicens, Pascual y Massanet.

También revisten mucho interés las manifestaciones de tan importante personaje relativas a la situación del partido liberal vitupeando que se hablan tanto de la descomposición de ese elemento de Gobierno...

El Sr. Montero Ríos afirma que entre los personajes del partido liberal no hay discrepancia y que en su día demostrará plenamente la unidad política del partido liberal.

Nuestra información

Mitin obrero

Ayer tarde a las seis y media se reunieron en la Plaza de Toros unos mil quinientos obreros albañiles con objeto de celebrar un mitin para tomar acuerdo sobre la contestación que han dado los patronos a las bases que por aquellos...

Luego hicieron uso de la palabra los compañeros Ordinas, Guillém, Alorda y Balaguer, abogando todos por el para general de los obreros albañiles de esta capital y protestando de los conceptos vertidos por algunos diarios de esta localidad, al apreciar asuntos del gremio.

Al anochecer terminó el mitin, sin que hubiera tenido que registrarse ningún incidente desagradable. Asistió al acto como Delegado del señor Gobernador el segundo, inspector Sr. Cabrer.

Funerales. Ayer mañana en la Santa Iglesia Catedral se celebraron los funerales dispuestos por el Ilmo. Cabildo en sufragio del alma de S. S. el Papa León XIII. A las once empezó la misa de Requiem.

Las paredes laterales de la Catedral estaban enlutadas. Frente al portal del coro se había levantado un túmulo de dos cuerpos. Sobre el primer cuerpo y alrededor del túmulo estaban colocados en hermosos candelabros 50 hachones de cera amarilla.

El segundo cuerpo del túmulo estaba cubierto con un manto rojo bordado en oro y plata; en el centro del manto había bordada una tiara y las insignias del Papado.

El altar mayor estaba alfombrado con tapices negros; ardian en el mismo altar 20 cirios y cuatro hachones colocados en otros tantos ciriales de bronce situados junto al presbiterio.

En cada lado lateral del altar ardian 70 cirios de cera amarilla. Pocos momentos antes de las doce fueron llegando las autoridades invitadas al acto.

Se sentaron en lugar preferente: El Capitán General Sr. Ortega, el Gobernador militar, general Torrealba, los generales de división Sres. Bennassar, León, Asensión y Oliver, el Comandante de Marina y nutrida representación de jefes y oficiales de los cuerpos de esta guarnición.

En la tribuna de la Audiencia tomaron asiento el presidente D. Marcial de la Campa y los magistrados Sres. Mendo Figuerola y Verdú el abogado fiscal don Antonio Astray y el Secretario don Jaime Serra.

Además tomaron asiento en bancos colocados junto al altar mayor el senador del Reino D. Jerónimo Rius, los diputados a Cortes D. Alejandro Rosselló y don Fernando Truyols, el Juez de Instrucción Sr. Armenteros, el director del Banco de España D. J. Jiménez, el ingeniero civil D. Miguel Massanet, el director del Instituto general y técnico Sr. Mestres, los catedráticos Sres. don Sebastián Font y D. Pedro Martí, el Director de Trabajos Estadísticos de la provincia D. Damián Serra, el vicepresidente de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad D. Antonio Rosselló, el vocal del Fomento Agrícola de Mallorca don Joaquín Gual de Torrella, el director de la fábrica «El Gas» don Juan Más, el cónsul francés, el cónsul de Santo Domingo D. Bernardo Amer, el cónsul de México D. Pedro A. Borrás, el director del cuerpo de telégrafos Sr. Vicens y los oficiales del mismo cuerpo señores Motta y Alceguer, el P. Blanquer en representación de los P.P. Jesuitas de Palma, el administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda, el Delegado de Hacienda D. Francisco Semir y algunas otras personas que no recordamos.

En el Coro tomaban asiento los ilustres canónigos, (excepción de los oficianes), los R. los curas-párrocos de las parroquias de Palma y de todos los pueblos, los beneficiados que forman el Coro de la Catedral y mucho clero de la Diócesis.

A la hora indicada, ó sea las once en punto, ha empezado la misa de requiem, que cantó al unísono y á voces solas todo el clero que se encontraba en el coro y que ya hemos enumerado.

Ofició el Ilmo. Sr. Obispo asistido de los canónigos Sres. Oliver y Compañy; actuaban de diácono el canónigo D. Luis Gamundí y de subdiácono el canónigo D. Lorenzo Moyá.

Estas dignidades eran asistidas por numerosos Presbíteros y capellanes de Honor del Obispo.

Al ofertorium acudieron al presbiterio del altar mayor los canónigos que se encontraban en el coro, los Párrocos todos y los beneficiados.

Después de terminada la misa y antes de cantarse el responso el Obispo desde el altar mayor pronunció un corto discurso.

Dijo: Nos y el Ilmo. Cabildo acordamos suprimir la oración fúnebre en estas exequias porque predicar glorias y grandezas del pontificado que ha acabado con la muerte de León XIII, sería repetir todo lo que el mundo católico sabe.

Dio las gracias á todas las autoridades presentes por haber honrado con su presencia el acto que se celebraba.

Dijo que los mallorquines debemos sentir mucho la muerte del Papa puesto que León XIII siempre mostró especial cariño con los asuntos de la Diócesis de Mallorca.

Suplicó á las personas católicas que dediquen una oración á fin de que la elección del nuevo Papa sea acertada.

Terminado su discurso el Ilmo. Obispo entonó un responso, que fué cantado por nutrido coro de voces.

Balance del Banco

La Gaceta publica el correspondiente á la semana última, cerrado anteayer. En él encontramos las siguientes variaciones, con relación al balance de la anterior:

Reservas metálicas.—Ha aumentado el oro en poco más de cien mil pesetas, y han disminuído próximamente 200.000 las constituidas en plata.

La cuenta de corresponsales en el extranjero ha disminuído más de dos millones de pesetas oro.

En la cartera comercial han disminuído los descuentos próximamente 800.000 pesetas; las cuentas de crédito poco más

de 1.800.000 pesetas, y los préstamos y créditos con garantía 3.200.000 pesetas. Los efectos á cobrar en el día figuran con aumento de 200.000 pesetas, y los otros valores en cartera con un millón. La circulación de billetes ha disminuído más de dos millones y medio.

Las cuentas corrientes en plata han aumentado ocho millones, y las constituidas en oro han disminuído 40.000 pesetas.

Las existencias en oro del Tesoro por reservas de contribuciones y derechos de Aduanas han disminuído más de dos millones, importando estas reservas en este balance 423 millones.

Las cuentas diversas figuran por más de 12 millones, ó sea 10 menos que la semana anterior.

Las ganancias realizadas por el Banco en la semana suman 329.000 pesetas.

Las existencias en efectivo por cuenta del Tesoro para pago de intereses y amortización de Deudas han tenido escasa variación.

Mausoleo Sagasta

Suscripción para erigir un monumento al que fué ilustre Jefe del partido liberal D. Práxedes Mateo Sagasta.

Suma anterior.	745'15
De Luchmayor	
D. Antonio Catañy Salvá.	3'00
Miguel Verdera Pons.	2'00
Lorenzo Cirerol Pons.	2'00
Miguel Puigserver Ros.	1'00
Antonio Garau Vergera.	1'00
Miguel Mataró Verdera.	1'00
Damián Font Monserrat.	0'50
Miguel Font Llambías.	0'50
Antonio Tomás Simó.	0'25
Antonio Cirerol Fullana.	0'25
Pedro F. Salvá Aulet.	0'25
Juan Salvá Mulct.	0'25
Bme. García Llompарт.	0'25
S. Estela Zanoguera.	0'25
Lorenzo Sastre Noguera.	0'25
Antonio Rubí Garcías.	0'25
Gregorio Ros Clar.	0'25
Jaime Ferretjans Garcías.	0'25
Antonio Salvá Pons.	0'25
Gullermo Clar Llompарт.	0'20
Mateo Salvá Salvá.	0'25
Antonio Jaume Salvá.	0'40
S. Guasp Amengual.	0'25
Lorenzo Garí Puig.	0'50
Bartolomé Sastre Tomás.	0'25
Suma	760'75

(Continuará).

Militares

Servicio de la plaza: para hoy día 30 de Julio de 1903.

Parada: El Regimiento Infantería de Baleares núm. 1.

Jefe de día: El Sr. Coronel del mismo D. Enrique Pintos.

Hospital y Provisiones: Segundo y último capitán de la segunda reserva.

Vigilancia por la plaza: El indicado cuerpo.

Id. por Santa Catalina: El mismo.

Los individuos siguientes que pertenecieron al primer batallón del regimiento infantería de Valencia núm. 23 tienen ajustados y pueden reclamar sus alcances dirigiéndose al Comandante Mayor (San Sebastián).

De Palma: Bartolomé Morey Palmer y Jaime Guardiola Serra.

De Establiments nous: Pedro Calafat Ferrando.

De Marratxí: el cabo Miguel Grau y Cañellas.

Terminados en su mayoría todos los ajustes de los individuos que fueron del batallón Cazadores de Barbastro núm. 4 excepción de los que sirvieron en el provisional de la Habana pueden los interesados que no la hayan hecho, dirigirse en instancia al primer jefe del cuerpo (Madrid) solicitando sus alcances, que le serán girados al punto que designen en la misma.

Huelga de albañiles

Esta mañana los trabajadores pertenecientes á este gremio no se han presentado al trabajo en sus respectivas obras, empezando por lo mismo la huelga acordada ayer en el mitin de la Plaza de Toros. Por la mañana muchos de los huelguistas se han reunido en la Plaza de Abastos, donde almorzaron. Después del almuerzo se han dividido en grupos, recorriendo las calles de esta ciudad, teniendo que intervenir la fuerza pública en la calle del Conquistador, donde los huelguistas querían hacer parar varios obreros que trabajaban en

unas obras de dicha calle, y también á los que trabajan en las obras de las ferias. Además hubo coacciones en el Paseo de la Rambla y en el Real de la Feria, donde se han presentado varios grupos de huelguistas en actitud hostil. En la calle de Colón también hubo coacciones, pero ni siquiera tuvo que intervenir la fuerza pública. En todas las obras que se efectúan por cuenta del Ayuntamiento para las Ferias y Fiestas; se trabaja con mucha actividad, no habiéndose presentado á molestar á los obreros ningún grupo de huelguistas. La fuerza de la benemerita se halla hoy reconcentrada.

El Sr. Gobernador civil, acompañado del Secretario de este Gobierno, recorrió las calles de esta ciudad, teniendo que disolver en la calle del Conquistador un grupo de huelguistas.

Después reñió el Sr. de la Torre en su despacho á los individuos que forman la junta directiva del gremio de albañiles haciéndoles presente de que eran responsables de lo que pudiese ocurrir, ocasionado por los obreros huelguistas de dicho gremio.

En la Plaza de Cort se hallaban reunidos á la hora de cerrar nuestra edición unos centenares de huelguistas, esperando que empezara la sesión del Ayuntamiento en la que se acordará la contestación que ha de darse á la circular presentada por los obreros albañiles, fijando las nuevas bases acordadas por los mismos.

Viajeros. En el vapor francés Bastiais llegaron ayer de Marsella los siguientes pasajeros:

D. Guillermo Sastre, D. Jaime Bosch, D. Gabriel Mesquida, D. Antonio Coll, D. Antonio Ripoll, D. Bartolomé Canals y otros.

Ferías y Fiestas

La Compañía Mallorquina de Electricidad ha recibido una gran cantidad de material con que poder atender á las instalaciones que le han sido pedidas para las próximas Ferias y Fiestas.

Dicha compañía iluminará gratis, con arcos voltaicos y con material de incandescencia, el paseo de la Rambla y también la Plaza de Toros durante las noches en que se celebre en la misma los espectáculos taurino y coreográfico.

Además iluminará la Compañía Mallorquina el Real de la feria, teniendo ya muy adelantadas las instalaciones de los pabellones del Circulo Mallorquin y del Ayuntamiento, el salón de novedades y varios kioscos.

Hé aquí el programa de la sección de Labores de la Exposición Balear:

Art. 1.º Es a sección se registrá por los precedentes preceptos en que se le fueren aplicables; y en los casos no previstos, por las decisiones de la Subcomisión de señoras que constituyen el Jurado.

Art. 2.º Formarán este concurso de trabajos de la mujer los grupos siguientes:

- 1.º Bellas letras, música, artes, ciencias; aplicaciones á la vida doméstica.
- 2.º Trabajos de punto de malla, gancho, frivolidé, punto oriental, ruso, tunecino, de Hungría, macramé, Riche-licu.
- 3.º Encajes, sobre tul, en realce, aplicaciones, puntilla catalana, palillos, gajpur florentino, encaje de Inglaterra, Valenciennes.
- 4.º Bordado en blanco, festón, realce calados, nipsis, litografía.
- 5.º Bordado en colores, cañamazo, punto cuadrado, tejido punto artístico, en algodón, hilo, estambre, sedas.
- 6.º Bordado en oro y plata: mosaicos de tela, recortes bordados con perlas, incrustaciones, nácar y piedras preciosas y sus imitaciones.
- 7.º Confecciones, corte, patrones traje, ropa blanca, prendas interiores, corsés, tocas, sombreros, mantillas, sombrillas, guantes, calzado, ramos de mano, lazos joyas.
- 8.º Ajuar, tapetes, tapices, alfombras muebles, fundas, cuadros, transparentes, ropas de cama, cortinajes, portiers: taraces, trapados, jugueteras.
- 9.º Flores y frutas artificiales, trabajos en cabello, cera, sepia, cristal, concha, nácar, mariscos, papel, papel picado, cartón, virutas y palma.
- 10.º Labores varias no comprendidas en los grupos anteriores.

Art. 3.º Los objetos no expresados en la precedente clasificación, se agregarán al grupo con el que tengan mayor analogía á juicio del jurado.

Durante las ferias y fiestas, en el Teatro Lírico trabajará una compañía ecuestre gimnasta que está en la actualidad en el Circo Gadirano.

También trabajará en dicho teatro la «Bella Bhelito.» Según versiones que hemos recogido, entre distintas tiendas de ropa de esta ciudad, se han despachado unos 600 vestidos blancos para el «Coso Blanco.» Este número de trajes unidos á los ya confeccionados para fines usuales, dá ya una idea de la importancia que tendrá dicho festejo.

En vista de la animación que según cartas recibidas se nota en Barcelona y Valencia para concurrir á las próximas Ferias y Fiestas que han de celebrarse en esta ciudad, visitamos ayer al director de «La Islaña» don Sebastián Simó, para preguntarle si había ya trazado el itinerario de viajes extraordinarios que se decía pensaba la Compañía organizar.

El señor Simó nos dijo que probablemente uno de estos días la Junta acordaría en definitiva este asunto, pero que podía adelantar que se realizarán tres viajes extraordinarios desde los puertos de Barcelona, Valencia y Alicante, en combinación con el servicio ordinario.

Los precios desde los puertos de Alicante y Valencia sufrirán una rebaja del 50 por 100 sobre los actuales precios y se rebajarán en algo menos del valor actual los precios que rigen desde Barcelona, toda vez que no puede hacerse la rebaja del 50 por 100 por ser mucho menores que los de Valencia y Alicante. Tan luego como esta compañía señale los días definitivos de los viajes procuraremos darlos á conocer.

Últimas cotizaciones

Valores locales	
Día 30 de Julio de 1903	
	Dinero
Crédito Balear	100'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferrocarriles de Mallorca	47'00
Alumbrado por Gas	77'50
Idem La Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p.º	104'00
Id. id. 5 p.º	102'00
Cambio Mallorquin	00'00
Bonos Municipales	41'00
Islaña Marítima	55'50
Banco de Préstamos	3'00
Valores públicos	
Oficial del día 28 á las 16	
4 por 100 interior contado	77'80
5 por 100 amortizable	9'80
Banco de España	471'00
Tabacos	435'53
Francos	36'80
Libras	34'86
Barcelona (Bolsa) día 28 á las 16	
4 por 100 interior fin de mes	77'75
5 por 100 amortizable	9'780
Nortes	58'30
Alicantes	93'45
Orensas	33'50
Francos	36'75
Exterior de París	90'80
Barcelona (Bolsín) día 29 á las 10	
4 por 100 interior fin de mes	77'71
Nortes	5'15
Alicantes	93'40
Francos	36'65

Boletín meteorológico

Día 30 á las nueve.	
Barómetro	760'1 mm
Termómetro	21'8 g.ºc.
Máxima al sol	32'6 "
Máxima á la sombra	28'2 "
Mínima á cubierto	20'0 "
Mínima á descubierta	17'4 "
Dirección del viento	NE.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 h.	8'8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 h.	220 km.
Lluvia en 24 horas	" mm.
Evaporación en 24 horas	6'3 "
Humedad á las 9	60 "
Ascenso del barómetro en 24 h.	" "
Descenso del barómetro en 24 h.	1'6 "
Tensión del vapor	16'8 "

Marítimas

Entradas. De Barcelona el vapor correo Balear capitán Ricardo Terrasa, con la correspondencia, carga y 62 pasajeros. De Torrevecija el pailebot San José patrón J. Dols, con avena. De Marsella el vapor francés Bastiais capitán Prades, con la correspondencia carga y 15 pasajeros. De Valencia el laud J. María patrón R. Amengual, con melones. Despachados. Para Argel el vapor francés Bastiais. Para Valencia el vapor Dinamarqués Shjallen capitán Bjarnaisson con lastre. Para Valencia el laud San Magin patrón R. Matas, con lastre. Para Cabrera el vaporcito de su mismo nombre capitán Jaime Gazá, con lastre. Para Alicante el laud V. Dolorosa patrón J. Ferrer, con madera. Obras noticias. Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina.

Alcudia 29 á las 9. Viento S. O. flojo mar llana cielo despejado. Mahón 29 á las 9'50. Barómetro 757 mar flojo llana despejado ó calmoso. Sóller 29 á las 8. Ventolina del S. E. mar llana cielo despejado. Ibiza 29 á las 9'40. Viento S. E. flojo mar llana y cielo claro 765'25. Andraitx 29 á las 9. Cielo despejado viento S. E. mar llana y horizonte despejado.

Corporaciones

Comisión Provincial

Ha celebrado sesión esta comisión, presidida por el señor Barceló y con asistencia de los señores Vicens, Sans y Pascual. Se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Esporlas, Mercadal y Santa Margarita, correspondiente año económico de 1898 á 99. Se acordó solicitar del Ayuntamiento de Sansellas que conteste concretamente qué haber anual percibe el secretario de aquella corporación D. Cristóbal Ferrer. Se acordó adjudicar definitivamente á don Lorenzo Ferrer por la cantidad de 19.729'22 pesetas la subasta para la construcción de la escalera principal del edificio residencia oficial de la Diputación y de la terminación de la caja de la misma. Se acordó admitir en la Inclusa á una niña hija de unos vecinos de esta ciudad. Se acordó conceder varios socorros de lactancia y autorizar al director de la Misericordia para que pueda adquirir 20 resmas de papel para el Boletín Oficial y 17 que se necesitan en la Escuela Tipográfica. Se acordó remitir al alcalde de Sóller el plano de una parte del torrente Mayor de aquella villa, formado por el arquitecto provincial. Se acordó autorizar un prohijamiento que solicitan unos consortes vecinos de Mahón. El director de la Inclusa comunica que un sujeto que dijo llamarse don José Cabrer, inspector segundo de policía, había depositado á las once de la noche del día 18 en el torno de aquel establecimiento, una niña de pocos meses de edad, y que habiendo resultado ineficaces cuantas gestiones ha practicado para averiguar la procedencia de dicha niña, de la cual hasta el nombre se ignoraba, lo ponía en conocimiento de la Comisión. Y ésta considerando que el abandono de la niña puede revestir caracteres de algunos de los delitos previstos y castigados en el código penal, se acordó dirigirse al señor Gobernador civil rogándole que se sirva, comunicar á la comisión el resultado de las diligencias practicadas para averiguar la procedencia de la niña, á fin de que en el caso de que hayan resultado también ineficaces, se ponga el hecho en conocimiento del Juez. Se acordó trasladar desde la Inclusa á la Misericordia, 31 niños de ambos sexos que han cumplido la edad de ocho años. Después de enterarse de una comunicación de la Inclusa sobre unas escrituras de expositos, de otra del Obispo invitando á la Diputación á los funerales de Leon XIII y de los estados de los estados de movimiento de acogidos en el Hospital, en la casa de Misericordia y en la Inclusa, se levantó la sesión.

Noticias locales

Según leemos en un periódico de Barcelona, en los primeros días de Agosto á bordo del vapor Roland llegará á Palma una numerosa comisión de profesores y naturalistas franceses con objeto de estudiar la flora y la fauna de la isla. La Banda Municipal tocará esta noche en el paseo del Borne las piezas siguientes: 1. «Entusiasmo» Paso do ble alemán Spindler. 2. «Garín» Sardana, Bretón. 3. «Maria Henriette» Overture Montagne. 4. «Serenata Andaluza» Inghelbrecht. 5. «Gigantes y Cabezudos» Coro de Repatriados, Caballero. El Sr. Delegado de Hacienda publicará una circular en el B. O. ordenando á los Ayuntamientos que ya no lo hayan hecho que remitan á la Administración las certificaciones de los ingresos obtenidos en arcas municipales durante el segundo trimestre del corriente año por los conceptos de 20 por 100 de la renta de Pro-

prios y 10 por 100 sobre el arbitrio de Pesas y medidas. El Ayuntamiento de Sóller anuncia que el anteproyecto del camino vecinal que, partiendo de la carretera de Palma al puerto de Sóller, conduce á las comarcas de las «Argilas» y de «Can Tamany», se halla sometido á una información pública por espacio de 20 días. Servicios prestados por la Guardia Civil: Da cuenta de del puesto de Sineu de haberse verificado un robo en la casa de campo denominada «Las Planas» del término municipal de Llubi, consistente en 125 pesetas, 14 botones de oro y una sortija del mismo metal, sin que hasta la fecha hayan sido descubiertos los autores. La de Artá, da cuenta de haber detenido al conductor de un carro que atropelló á una niña de 3 años de edad causándole la muerte. Dicho sujeto fué puesto á disposición del señor Juez competente. Por la de Algaida fué denunciado á la autoridad un sujeto que fué sorprendido apacentando sus ganados en propiedad ajena. En la sección de delineantes del Ayuntamiento el Arquitecto municipal está terminando el plano del proyectado paseo de Sagrera. Ayer se reunieron en la Cámara de Comercio de esta capital, los organizadores del banquete que dicha sociedad acordó celebrar dedicado á sus socios D. Enrique Alzamora y D. Gabriel Mulet por la brillante intervención que tuvieron ambos en la Asamblea económica celebrada en el Teatro Principal. Los reunidos acordaron en principio que el acto se celebrase el domingo próximo, no habiendo decidido todavía si el banquete tendrá lugar en el Grand Hotel ó en el Restaurant de Oriente. Ayer prestó declaración ante el Juzgado de esta capital el presunto autor del crimen cometido el domingo último en el Pla de San Jordi. Igualmente declararon su esposa, tres hijos y el vicario de dicho caserío. De estas declaraciones pudo deducir el señor Juez la inocencia del detenido siendo ayer mismo puesto en libertad. La de Santa Eulalia da cuenta de haber sido gravemente herido un individuo ignorando quien pueda ser el agresor. Por la de Ibiza, fueron detenidos varios sujetos que en acalorada reyerta resultaron heridos, algunos de ellos de gravedad. Participa la de San Antonio haber puesto á disposición del señor Juez municipal de la misma á un sujeto que resulta ser el autor de haber agredido á un convecino produciéndole una herida en la pierna. Por la de Porreras fueron denunciados al señor Juez municipal respectivo varios sujetos por infracción á la ley de caza. Se está terminando el derribo de la casa del Borne que nuestro Ayuntamiento declaró ruinosa. Es mucha la animación que reina todas las noches en la riba del muelle, la que se ve en extremo concurrida. Continúan en huelga los trabajadores de la fábrica de sombreros que D. Jaime Roig tiene en la calle de los Olmos. Para evitar la caída del cabello basta tres ó cuatro fricciones de la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanovitch de Moscov. Hasta hoy no se podía decir no más tisis y no más enfermedades del estómago pero gracias á los constantes estudios del Dr. Casile que ha logrado dar á conocer sus maravillosos medicamentos, se curan infaliblemente estas enfermedades. Para más detalles léase en 4.ª página Los adelantos de la Ciencia. Boletín religioso Santos para hoy.—Santos Abdón, Senén y Santa Donatila, vírgenes mártires. Para mañana.—San Ignacio de Loyola, confesor fundador. Hospital Provincial Movimiento de enfermos día 29 de Julio de 1903. Existencia de ayer. 301 Entrados 2 Salidos 3 Fallecidos 0 Quedan 300 AL PÚBLICO Se necesitan oficiales modistas, Plaza de Coll, núm. 43, piso segundo.

Nuestros Corresponsales

De Ibiza Ha sido muy bien recibida la noticia referente á la continuación de señor don Luis de Latorre en el puesto de Gobernador civil de esta provincia. Así como hubo ocasión de apreciar su espíritu de imparcialidad y justicia en esta isla, también esperan cuantos sienten interés,—que son todas las personas honradas— en la anulación del bribandaje de actualidad, que no cesará en la noble tarea de perseguir el vicio y la inmoralidad en todas sus fases, á lo cual contribuye por su parte el inteligente y simpático secretario del Gobierno señor Martínez de Campos. (*) Anteayer ingresaron en el Hospital otros tres heridos, dos en reyerta y uno á traición, procedentes de las parroquias de S. Miguel y S. Carlos. Se impone la necesidad de frecuentes reconocimientos á esas turbas, incivilizadas ó poco menos, que siempre provistos de armas recorren los campos dando alaridos, y aun esta ciudad, en la cual van enseñoreándose de día en día, lanzando al aire obscenas canciones y frases mal sonantes y hasta, de vez en cuando, los obligados disparos de arma. El Reverendo D. Juan Tur, Canónigo magistral de esta Santa Iglesia, ha sido agraciado con el honroso título de «Camarero secreto de Su Santidad». Acredor á todo género de recompensas por su saber y virtudes es tan respetable sacerdote. Por la fecha del mandato pontificio, se colige que la firma del inolvidable León XIII: en él estampada, habrá sido una de las últimas del Santo Padre. Continúa adelantando en sus estudios el «Orfeón ibicenco». Los treinta y siete alumnos de canto, con que cuenta, se hallan próximos á tener aprendido el coro de Clavé, titulado «De bon matin», uno de los más celebrados de tan insigne Maestro. Dignos de loa son los buenos oficios del Presidente de la Sociedad Sr. Ferrer Verdura, siempre entusiasta y decidido por las bellas Artes, del profesor de música Sr. Mayans y de los aventajados discípulos, que con afición y puntualidad se dedican al estudio. El Corresponsal. 27 de Julio 1903. (*) Antes de cerrar la presente, oigo que ha sido nombrado Gobernador de esta provincia D. Antonio García Alix, y en su consecuencia quedan defraudadas las esperanzas de la continuación del Sr. Latorre. Aquí solo muestran satisfacción por el cambio los que fueron complacidos más de lo que merecían por el Sr. Latorre, y es natural. ¿Por ventura existe Autoridad capaz de apagar la sed hidrofiática de gentes perseguidoras de injusticias, venganzas y otras cosas de igual jaez? N. de la R. Por las noticias que nosotros tenemos carece de fundamento la especie circulada en Ibiza referente al cambio de Gobernador civil de esta provincia. Agrícola Industrial Balear Palma de Mallorca Con motivo de la nueva organización y reformas acordadas por el Consejo de Administración de la Sociedad Agrícola Industrial, el día 30 del actual se trasladan las oficinas que dicha Sociedad tiene en la calle de Palacio á la del Conquistador núm. 7. Cinematógrafo Balear (Huerto del Rey) Función para hoy jueves día 30 PROGRAMA MONSTRUO Czar de Rusia, Batería inglesa, Transporte de balsas, Fiestas marítimas, Coronación de Eduardo VII, Panorama Channy (color), Procesión del Corpus, Paso de las naves, Presidente Roca en la fragata Sarmiento, «Peñas de Montblanch», Baile de niños, Magrú fin de siglo. Entrada 15 cént. pla. Venta de libros Se desea vender la Historia general de España, por D. Modesto Lafuente, edición de lujo; y las Obras completas de Buffon. Se cederán por una cantidad insignificante, pudiendo dar razón en la administración de EL LIBERAL, dirigiéndose á D. Juan Escalas. Postales de Baleares Sueltas y en colecciones de 10, 30 y 80 Vistas, Monumentos y bailes de Mallorca, Menorca é Ibiza, á 1, 3 y 6 pesetas. Tipos y bailes populares Colección ULTIMA HORA 1.ª SERIE 1 PESETA con el texto correspondiente ORT-FOLIO DE BALEARES 80 fototipias 8 PESETAS De venta en la Librería de J. Tous.

Nuestros telegramas

(Servicio de EL LIBERAL) Combinación de Gobernadores.—Soberanos. Madrid 30 á la 1. El Ministro de la Gobernación se ha visto precisado á aplazar la combinación de Gobernadores en vista de que van recibiendo peticiones de los actuales prefectos solicitando el traslado á otras provincias. El Rey de Inglaterra llegará á Mariensbad el día quince del próximo mes de Agosto. Eduardo VII viajará de riguroso incógnito. El Rey Jorge de Grecia llegará el jueves á Alix-les-Bains, donde pasará una temporada. Dicen de Túnez que ha fallecido el príncipe Solimán, hermano del Bey, soberano-regente del país. Reformas de guerra.—Nombramiento; Madrid 29 á la 1. El Ministro de la guerra general Martitegui se propone reformar el Colegio General de las Academias militares y aumentar la cantidad señalada actualmente para la alimentación del soldado. Se asegura que será jubilado el Director general de Correos don Rafael Monares y nombrado en su puesto el Sr. Marqués de Santa Ana. Habla el Ministro de la Gobernación. Madrid 30 á las 1'30. El Ministro de la Gobernación Sr. García Alix ha manifestado que alentará toda conjunción monárquica que se haga para acudir á la lucha en las próximas elecciones municipales, contra los republicanos. Ha dicho además, que castigará todos los atropellos y coacciones que se intenten, sea quien fuere su autor y por último negó se retiraran de la lucha los elementos monárquicos de Barcelona. Mitin republicano.— De viaje. Madrid 30 á las 1'30. Los republicanos han celebrado un mitin en el teatro Barbieri para conmemorar la fecha de la expulsión de los frailes. Pronunciáronse muchos discursos, siendo la nota de todos la revolución y el ataque á los jesuitas. Fué leída una carta del diputado D. Joaquin Costa en la que dice que las congregaciones religiosas no son materia concordatoria y que por lo tanto puede tratarse lo que á las mismas hace referencia sin la intervención del Vaticano. El Delegado del gobernador estuvo á un individuo que dió un grito subversivo. Desde Paris comunican que hoy saldrá de aquella capital para San Sebastián el Embajador de España Sr. León y Castillo. Los cardenales.—Desbarajuste. Madrid 30 á las 1'30. Dicen de Roma que se halla ya completo el número de los cardenales que han de formar el futuro cónclave. Este se compondrá de sesenta y dos cardenales; todos los días se reúnen éstos sin que puedan llegar á un acuerdo definitivo. Circulan por la capital italiana varios folletos que se atribuyen á los cardenales que apoyan una ú otra candidatura, en los que se defiende al predilecto y se ataca á los demás aspirantes al trono pontificio. Reina en el Vaticano gran agi-

tación, menudeando los cabileos y visitas. Rumores.—La marcha de los trenes. Madrid 30 á las 1'30. En vista de los rumores circulados de haber sido atacado al palacio Real de Lisboa, atentando contra la vida de los soberanos portugueses, pasé á la legación de Portugal para adquirir detalles del suceso y se me ha dicho que se ignoraba por completo cuanto se había dicho respecto á este atentado. El Ministro de Agricultura señor Gasset ha comunicado las oportunas instrucciones á fin de que se vigile la marcha de los trenes, habiendo manifestado que castigará severamente todas las infracciones. Concentración de fuerzas.—Paro general. Madrid 30 á la 1'40. Comunican de Barcelona que el Gobernador de aquella capital ha dispuesto la concentración de fuerzas de la benemérita para el próximo domingo, en previsión de que se altere el orden á la salida del mitin obrero que se ha de celebrar dicho día. En dicho acto se acordará el paro general para el lunes, hasta conseguir la libertad de los obreros detenidos con motivo de las pasadas huelgas. Los elementos socialistas hacen grandes esfuerzos para conseguir que el mitin revista mucha importancia. Horrible incendio.—De Hacienda. Madrid 30 á las 2'45. Telegrafian de San Petersburgo que en Bantoco se ha producido un incendio que se comunicó á treinta pozos de petróleo. No hay posibilidad de extinguir el voraz elemento. El incendio ha ocasionado gran número de víctimas. El Ministro de Hacienda señor González Besada ha manifestado que en breve publicará los proyectos de reformas que introduce en su departamento. Ha dicho que el personal que resulte excedente, según el nuevo plan de servicios, quedará en situación de agregado, cubriendo después las vacantes que vayan ocurriendo. PUJOL Comunicaciones Ferro-Carriles de Mallorca TRENES PARA VIAJEROS De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 tarde (mixto Empalme) y Manacor, Santa María y Felanitx. De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 tarde (mixto desde el Empalme) De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 0'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 tarde (mixto en los Ramales) De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 tarde (mixto desde Empalme). De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 tarde (mixto hasta Empalme). Vapores-Correo SALIDAS DE PALMA Para Barcelona los martes, jueves y viernes á las 6 tarde (directo) y los domingos á las 8 tarde (vía Alcudia). Para Valencia los miércoles á las 9 mañana. Para Alicante los sábados á las 5 tarde. Para Ibiza los lunes á las 10 de la mañana los miércoles á las 9 de la mañana y los sábados á las 5 tarde. Para Mahón los miércoles á las 2 tarde (vía Alcudia) y los martes á las 6 tarde (directo). LLEGADAS A PALMA De Barcelona los lunes, miércoles y sábados á las 7 de la mañana y los jueves á las 9 de la mañana (vía Alcudia). De Valencia los viernes á las 10 mañana. De Alicante los martes á las 6 mañana. De Ibiza los martes á las 6 mañana, los jueves á las dos tarde y viernes á las 10 mañana. De Mahón los lunes á las 9 mañana (vía Alcudia) y los martes á las 6 mañana (directo). La Cuestion Catalana por GUILLERMO GRAELL 3 reales Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

CENTRO DE ANUNCIOS

DE

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de la sección de anuncios de los periódicos

LA ALMUDAINA * LA ULTIMA HORA * EL LIBERAL

Anuncios y reclamos para los periódicos de España y extranjero. Colocación de ca. teles y reparto de prospectos.
 Concesionario del telón de anuncios y corredores del TEATRO LÍRICO y de las farolas anunciadoras instaladas en la vía pública.
 Concesionario de la fachada del CINEMATÓGRAFO BALEAR, para la colocación de cuadros anunciadores.

Ventajas positivas á los señores anunciantes

Tarifa de precios para los anuncios mortuorios

Para "La Almudaina,, y "La Ultima Hora,,

EN PRIMERA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 200
Id. de media página.	» 100
Id. de tres columnas.	» 50
Id. de dos columnas.	» 20
Id. de una columna.	» 15

EN SEGUNDA O TERCERA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 150
Id. de media página.	» 60
Id. de tres columnas.	» 35
Id. de dos columnas.	» 15
Id. de una columna.	» 10

EN CUARTA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 100
Id. de media página.	» 50
Id. de tres columnas.	» 25
Id. de dos columnas.	» 10
Id. de una columna.	» 5

PARA "EL LIBERAL,,

EN PRIMERA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 100
Id. de media página.	» 60
Id. de tres columnas.	» 30
Id. de dos columnas.	» 15
Id. de una columna.	» 10

EN SEGUNDA O TERCERA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 80
Id. de media página.	» 40
Id. de tres columnas.	» 20
Id. de dos columnas.	» 10
Id. de una columna.	» 5

EN CUARTA PAGINA	
Anuncio de toda la página.	Plas. 50
Id. de media página.	» 25
Id. de tres columnas.	» 20
Id. de dos columnas.	» 15
Id. de una columna.	» 5

NOTA.—Nuevos modelos de anuncios modernistas para las próximas FERIAS Y FIESTAS DE AGOSTO.
 Los suscriptores á dichos periódicos tendrán opción al 20 por 100 de descuento de las tarifas.

INSTITUTO ES AÑOL

Seguros sobre enfermedades

DOMICILIADO EN BARCELONA, PLAZA UNIVERSIDAD, 2
 Capital de garantía 150.000 ptas. Movimiento anual de fondos 500.000 pesetas

Cuenta corriente con el Banco de España, Banco de Barcelona y Crédito Lionesis.
 Contiene 300 sucursales en España con un total de

42.000 ASOCIADOS

Pueden asegurarse para sus enfermedades y para la invalidez, hombres y mujeres desde 12 á 64 años, mientras al ingresar disfruten de perfecta salud.
 Pagando la prima mensual de una peseta y diez céntimos se tiene derecho á tres pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y dos en la de Cirugía menor.

Pagando dos pesetas y diez céntimos, se cobran cinco pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y cuatro á las de Cirugía menor.

Pagando cinco pesetas y quince céntimos, se cobran diez pesetas diarias en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor y siete en la de Cirugía menor.

Pagando 60 céntimos los que no pasan de 40 años, y setenta céntimos los que pasan de dicha edad, el asegurado tiene derecho á una peseta y cincuenta céntimos diarios en las enfermedades de Medicina y Cirugía mayor, y á una en las de Cirugía menor.

Los que al efectuar el seguro tengan 40 años pagarán veinticinco céntimos más cada mes si su seguro es de una ó dos pesetas mensuales, y cincuenta céntimos si es cinco pesetas.

Los imposibilitados cobran: una peseta diaria en los seguros de peseta al mes; una peseta y cincuenta céntimos los de dos, y dos pesetas diarias los de cinco pesetas mensuales. Los que pagan 60 ó 70 céntimos, cobran en la invalidez cincuenta céntimos diarios.

En caso de defunción el Instituto paga, según su Reglamento, ochenta pesetas si el seguro es de cinco pesetas; cuarenta si es de dos; veinticinco si es de una y doce pesetas cincuenta céntimos cuando es de 60 á 70 céntimos.

Médico en Palma, Serriá, 27, Doctor D. Jaime Font y Monteros.—Representante D. Juan Gonzalez, Plaza de Santa Eulalia, 10, Bajos.—Agente D. Juan Manera, calle de San Martín, 27, entresuelo.

Vapores trasatlánticos de A. Folch y C.ª

(Sociedad en comandita)

Rambla de Santa Mónica, núm 21, principal

Línea de las Antillas y Estados Unidos

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New-Orleans

Saldrá de este puerto el 1 de Agosto el vapor español

Juan Forgas

clasificado en el Llody 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias, Santo Domingo, San Pedro de Macoris y Samaná.

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores embarcadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para evitar el que no se les pueda admitir á última hora.

Para más informes dirigirse á los
SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS
 San Juan 20, representantes de la compañía.

A los que sufren del

ESTÓMAGO

eminencias médicas prescriben el DIGESTIVO GARDANO
 CURA CON TODA SEGURIDAD

Dispepsias, Acedias, Agrios, ardores y dolor de estómago, Enteritis crónica, de los ancianos, adultos y niños, úlcera estomacal.

SUPRIME náuseas y vómitos del mareo y embarazo, manteniendo en perfecta normalidad las funciones digestivas.

AUMENTA la secreción lactea de la criatura, estimula el apetito, favoreciendo el desarrollo y crecimiento del niño.

Efectos rápidos y seguros, Ptas. 3'50 en farmacias y droguerías, Palma, Valenzuela.

¡¡NO MÁS CANAS!!

Tónico Habanero, del DR. J. GARDANO

Producto inofensivo de resultados positivos para herosear y devolver al cabello blanco con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural: castaño, moreno, negro, permanentes.

No contiene plata, ni mancha ni altera el cabello, Barcelona en casa su autor, Claris, 41, Palma, Valenzuela.

Diarreas, Cólicos, Disenteria, Papelillos Mitidisentéricos del Dr. J. Gardano

Curan en breves días para siempre diarreas crónicas, coleriformes, é infecciosas, catarro intestinal, pujos, cólicos, disenteria.

Jamás fallan, sea cualquiera la causa y origen del padecimiento Siempre triunfan porque obran con más actividad que ningún otro preparado. Caja 3'75 Ptas, en toda buena farmacia, Barcelona, en casa del autor Claris, 41, Palma, Valenzuela.



Inventor de los renombrados medicamentos CASILE

DIPUTACIÓN, 435 BARCELONA

Los adelantos de la Ciencia

Los adelantos de la Ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, estorzo, bronquitis, gripe, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las Perlas Casile, que no solo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir no más tisis. Si por descuido no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados Confites Casile, que asociados á las Perlas combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el Balsamo Casile, que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son atenia, (debilidad del estómago), digestiones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlceras, hipercloridias y toda clase de dispepsias, haciendo desaparecer al momento los cólicos, ardores y pesades, sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con rapidez.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas, Balsamo Casile, 5 pesetas. De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21

Imprenta de J. Tous — San Bartolomé, 32